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* Фоторепортаж с пускового объекта

Подарок строителей 
к Дню города

В коллективах комбина
та идет предоктябрьская 
вахта. В каждом подраз
делении готовятся трудо
вые подарки Великому 
Октябрю. К примеру, СУ-7 
намерено к 64-й годовщине 
Октября сдать в эксплуа
тацию 128-квартирный 
дом № 15 площадью 
5674 квадратных метра в 
квартале «Сортировоч
ный».

Нынешний финиш пер
вого года пятилетки у ком
бината трудный и мас
штабный. Трудный, пото
му что продолжается вне
дрение новой серии 
141-СВ, а масштабный, 
так как готовящиеся к 
сдаче объекты поистине 
громадны. Вот пример. 
СУ-15 до конца года сдаст 
три дома под номерами 
7а, б, в — здесь 414 
квартир площадью свы
ше 23,5 тысячи квадрат
ных метров.

Готовят коллективы 
комбината трудовые по
дарки ик 18 ноября. 
Дню города. Здесь немало 
объектов, и один из круп
нейших — .это дом № 30а, 
б, в, г, что находится на 
углу улиц Бардина и Гро
мова. Объект, конечно, 
большой: три дома, соеди
ненные переходными лод
жиями, раскинулись на 
целый квартал, в доме 
одиннадцать подъездов, 
323 квартиры, а пло
щадь — 18444 квадрат
ных метра жилья.

Силы на этом пусковом 
объекте распределены так: 
два подъезда в доме 306 
готовят к сдаче бригады 
из СУ-1, девять подъез
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обсудил предварительные 
итоги подписной кампа
нии на газеты, журналы и 
другие периодические из
дания на 1982 год. Стар
ший организатор по про
ведению подписки Г. Д. 
Чернушкина информирова
ла собравшихся, что в це
лом строители активно вы
писывают специальную и 
общеполитическую литера
туру, сейчас в среднем на 
каждого работника комби
ната приходится по два из
дания.

Партийные организации 
большинства подразделе
ний провели все необходи
мы* мероприятия органи

дов — СУ-13. Причем, за 
месяц до сдачи в доме 
№ 30а полным ходом 
идут отделочные работы, 
а в домах ЗОв, г на первых 
этажах трудятся три 
бригады плотников, а на
верху монтажники из СУ- 
27 заканчивают монтаж.

Прежде чем рассказать 
о том, как на объекте об
стоят дела, что сегодня 
тормозит работу, хочет
ся обратить внимание на 
одну важную деталь.

— Будут ли все девять 
подъездов сданы четко к 
18 ноября?

На это прораб из СУ-13 
А. В. Горохов ответил:

— Мы в управлении 
ориентируемся на сдачу 
шести подъездов.

Такой ответ, на наш 
взгляд, является принци
пиальным. Во всех графи
ках сдачи дом записан как 
трудовой подарок к Дню 
города, для этого часть 
.объекта (два подъезда) 
переданы СУ-1, а руково
дители СУ-13 настраива
ются на сдачу только ше
сти подъездов.

Нет, Анатолий Влади
мирович, за СУ-13 оста
ются девять подъездов, их 
необходимо сдавать, и 
для этого есть все возмож
ности. На объекте трудят
ся десять бригад управле
ния: плотники, штукату
ры, маляры — всего око
ло 160 человек. В первом 
подъезде дома 30а хозяй
ничают маляры из брига
ды Анны Каримовны Ги- 
лязутдиновой. Для нашего 
репортажа прораб попро
сил сфотографировать Ре- 
зиду Шакирову и Ямилю

Предварительные итоги
зационного плана. Там, где 
к подбору общественных 
распространителей печати 
отнеслись ответственно и 
где секретари партбюро 
интересовались ходом 
подписки, она идет непло
хо. В СУ-13, СУ-29, на за
воде ЖБИ им. Ленинского 
комсомола обратили осо
бое внимание подписчиков 
на газеты «Правда», «Ком
сомольская правда»,
«Свердловский строитель», 
а также на партийные жур
налы.

Нурисламову. Девушки 
старательные, добросове
стные. И качество отлич
ное. Резида трудится на 
стройке семь лет, а Ями- 
ля — второй год.

В другом подъезде ору
дуют штукатуры из брига
ды Нины Павловны Алек
сандровой. Коллектив 
бригады дело свое знает 
хорошо, прораб доволен: 
спешат, стараются.

Объект этот пусковой, 
его ждут свердловчане, 
поэтому очень важно так 
сконцентрировать силы, 
так организовать труд, 
чтобы эффективность со
бранных здесь людей бы
ла наивысшей.

— Что мешает, что тор
мозит работу?

На этот вопрос А. В. Го
рохов отвечает:

— Здорово держат нас 
сантехники. Будь в домах 
тепло, работа пошла бы 
веселее. Мы подогнали 
тепловые генераторы, но 
ведь это не выход. Из-за 
каких-то заминок по раз
бивке теплотрассы можем 
сорвать свои обязательст
ва. И еще. Один кран де
монтируется, в ближай
шие дни уберут другой, 
нужно снимать и пути.

И последнее. Во всех 
подъездах отсутствуют 
шкафные блоки БД-ЗС. 
Понятно, дом без них сда
вать мы не будем, но на 
их установку в таком гро- 
маднбм доме потребуется 
время. И чем быстрее с 
УПТК мы получим Щка- 
фы, тем лучше. И, ко
нечно, по мелочи другой 
работы наберется.

Итак, 323-квартирный 
дом на улице Громова го
товится к сдаче. Он будет 
одним из подарков сверд
ловчанам к Дню города.

НА СНИМКАХ: маля
ры Р. Р. Шакирова и 
Я. Ш. Нурисламова: об
щий вид дома на улице 
Громова.

Фото В. Калимасова.

К сожалению, так было 
не везде. По нескольку 
организаторов подписки 
сменилось в СУ-1 и в 
СУ-20, на низком уровне 
идет подписка в СУ-27, 
УПТК. В результате не все 
коммунисты и комсомоль
цы подписались на партий
ные и комсомольские из
дания, снизилось количе
ство подписчиков в этих 
подразделениях и на нашу 
газету «Свердловский 
строитель».

Обращает на себя вни
мание тот факт, что не

4а здравствуют советские профсоюзы-школа 

коммунизма, влиятельная сила нашего общества!

(Из Призывов ЦК КПСС).

все редакторы стенных га
зет и народные корреспон
денты читают и выписыва
ют журнал «Рабоче-кре
стьянский корреспондент». 
Секретари партийных орга
низаций должны подска
зать членам редколлегий 
своих газет, что этот жур
нал необходим каждому 
активисту печати.

Через неделю подписка 
заканчивается. Еще не 
поздно исправить некото
рые промахи и организо
ванно, на высоком уровне 
завершить эту важную об
щественно - политическую 
кампанию.

* Новости

Сделаем 
досрочно!

С важной инициативой 
выступил коллектив брига
ды монтажников СУ-28, ко
торую возглавляет В. Г. 
Мальцев. В своем обраще
нии к администрации, в 
партийное бюро и построй- 
ком рабочие пишут: «Мы, 
члены бригады, обсудив на
ши возможности, решили 
закончить монтаж 12-этаж
ного дома № 2 по ул. 
Ярославской (микрорайон

«Веер») к Дню города, ко
торый отмечается 18 но
ября».

Партийное бюро и по- 
стройком поддержали эту 
инициативу. Они обязали 
администрацию принять все 
меры для нормального 
обеспечения бригады 
стройматериалами и изде
лиями. Мы обращаемся 
также к руководителям 
УПТК и завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола по
мочь бригаде сохранить 
взятый темп и сдержать 
свое слово.

В. БУШУЕВ, 
секретарь партбюро 

СУ-28.
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* В парткоме ДСК

Готовимся 
к 

демонстрации

Домостроители всег
да уделяли большое 
внимание оформлению 
праздничной колонны 
на демонстрациях в 
честь Великого Октяб
ря и 1 Мая. Недавно 
партийный комитет 
вынес на свое заседа
ние вопрос о ходе этой 
работы.

Председатели празд
ничных комиссий заво
да ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, СУ-1, 
СУ-13 рассказали о ме
роприятиях, проведен
ных в коллективах. 
Везде разработаны чет
кие планы, определе
ны конкретные задачи,

поставленные перед 
каждой службой. Ар
хитектор коммунист 
Я. В. Мокин разрабо
тал эскизы цветового1 
оформления колонны 
домостроителей. Со
ставлен текст транспа
рантов и плакатов.

Партийный комитет

обязал руководителей 
подразделений и 
УПТК решить вопро
сы, связанные с пре
доставлением необхо
димых материалов для 
оформления колонны.

7 ноября коллектив 
комбината, как всегда, 
соберется у здания

университета, чтобы 
продемонстрирова т ь 
свою веру в несокру
шимость завоеваний 
революции. Тех, кто 
придет раньше, при
ветливо встретят работ
ники ДК им. Горького, 
которые готовят празд
ничную концертную 
программу.

Соревнование стало
* Партийная жизнь: отчеты и выборы

В своем отчетном до
кладе секретарь партий
ной организации СУ-27 
Н. И. ПОТАПОВ особое 
внимание уделил разви
тию социалистического 
соревнования в коллекти
ве. Если в прошлом году, 
сказал он, были серьез
ные недостатки в подве
дении итогов соцсоревно
вания, в частности, упу
скали такой важный фак
тор, как гласность, то в 
отчетный период создан
ный штаб социалистиче
ского соревнования регу
лярно занимался органи
зацией соревнования и 
подведением итогов трудо-
вого соперничества.
Бригады знали, как они 
сработали не только за 
прошедший квартал или 
месяц, но и в предыду-

щую неделю. Это сдела
ло соцсоревнование более 
боевым, действенным. По
бедителей, добившихся 
высшей выработки, позд
равляли в «молниях», по
ощряли в приказах.

На партийных собрани
ях и заседаниях бюро 
рассматривались вопро
сы, направленные на мо
билизацию коммунистов 
и всего коллектива на вы
полнение государственно
го плана: например, о 
личном вкладе коммуни
стов в решение задач, 
стоящих перед коллекти
вом, задачи парторгани
зации в свете решений 
XXVI съезда КПСС, ра
бота общественных орга
низаций по улучшению 
трудовой и производст
венной дисциплины и

другие. Большинство пар
тийных собраний прово
дились открытыми.

Заслугой партийного бю
ро является также то, что 
во всех бригадах обнов
лена наглядная агитация. 
Не забыли коммунисты и 
о создании бытовых усло
вий: все бригады обеспе
чены новыми бытовками, 
созданы бытовые городки, 
большинство бригад пи
таются в передвижных 
столовых.

Были отмечены и недо
статки в работе парторга-
низации. 
слабо
контроль

В 1 частности, 
осуществляется 

за работой
«Комсомольского прожек
тора» , выпуском стенных 
газет. Непланомерно про
водились в течение от
четного периода полит
информации и беседы в 
коллективах бригад.

Секретарем партийной 
организации СУ-27 вновь 
избран Н. И. ПОТАПОВ.

у КОММУНИСТОВ
Состоялось отчетно-выборное собрание коммунистов 

завода. Одной из важнейших задач, которые стояли 
перед партийным бюро в октябре 1980 года, являлась 
мобилизация коллектива на успешное выполнение пла
на завершающего года 10-й пятилетки, что позволило 
досрочно завершить пятилетнее задание в целом. О 
том, как трудящиеся нашего завода под руководством 
партийной организации выполнили государственное 
задание, рассказал в отчетном докладе секретарь парт
бюро завода Е. А. БАРСУКОВ.

ГОСУДАРСТ В Е Н- 
НЫИ план 10-й 
пятилетки по всем 

технико - экономическим 
показателям выполнен до
срочно, к 19 декабря 1980 
года, достигнут рост к 
уровню 9-й пятилетки 
объема производства на 
27,5 процента, производи-
тельность труда 
25,5 процента. В 
виях проводимой
струкции отмечен

- на 
усло- 

рекон- 
рост

одни «нули», то одни 
крыши. То склады до от
каза забиты продукцией, 
то изделия берут прямо из 
форм, а так трудно рабо
тать. Нам зачастую пла
нируют на месяц, заведо
мо зная, что мы будем ра
ботать с перебоями, на
пример, на первые два
дцать дней — 35 этажей, 
на последние десять — 45.

На заводе 
постоянная

производства деталей

проводится 
работа по

ЗАВОДА

В своем отчетном до
кладе секретарь партий
ной организации СУ-15 
П. А. ЖАРИХИН обра
тил внимание коммуни
стов на необходимость 
более целенаправленно и 
активно работать над по
вышением качества возво
димых объектов. За пос
ледние два года качест
во работы отделочников

управления значительно 
снизилось. В прошлом 
году, например, на «хоро
шо» и «отлично» было 
сдано всего 39 процен-' 
тов, а в нынешнем — 69 
процентов жилья вме
сто 80 процентов по обя
зательствам.

В докладе названы 
главные причины некаче
ственной работы. Это, в

первую очередь, слабая 
инженерная подготовка 
объектов, которая вле
чет за собой переделки, 
ремонтные работы, штур
мовщину в конце кварта
ла. Собрание решило по
высить спрос с коммуни
стов, особенно инженерно- 
технических работников, 
не обеспечивающих долж
ного качества работ.

КПД на 220 тысяч ква
дратных метров жилья и 
на 443,8 тысячи кубиче
ских метров сборного же
лезобетона.

В 1985 году коллектив 
завода должен довести вы
пуск товарной продукции 
до 30 миллионов рублей

улучшению качества вы-
пускаемой продукции. В

в год, сборного железо
бетона выпустить 556 ты-

декабре 1980 года госу
дарственная комиссия 
приняла к внедрению на 
заводе комплексную си
стему управления качест
вом продукции.

В текущем году техно
логическим отделом сов
местно со службами це
хов проделана значитель-

сяч кубических метров, ная работа
что позволит дать сверд
ловчанам 460 тысяч ква
дратных метров жилья.

Заканчивается первый 
год 11-й пятилетки. За 
8 месяцев 1981 года план 
по товарной продукции вы
полнен на 100,4 процен
та, получен прирост к со
ответствующему пёриоду
прошлого 
цента; план

года 1,7 про
по реализа-

ции выполнен на 101,5 
процента с ростом на 3,6
процента; производитель
ность труда выполнена на 
100,5 процента с ростом в 
0,8 процента.

За восемь месяцев это
го года большинство це
хов справились с выпол
нением государственного 
плана. Возглавляет соцсо
ревнование цех № 9. Не
плохо потрудились кол
лективы цехов № 1, 2, 
3, 4, доборного отделе
ния. Не справились с пла-
ном коллективы цехов

новой 
чества

и
по освоению 

повышению ка-
выпускаемой про

Бригада штукатуров 
Н. П. Александровой 
из СУ-13 часто выходит 
победителем социалисти
ческого соревнования 
среди бригад не только

своего управления, но и 
в целом комбината.

Сейчас коллектив тру
дится на пусковом объ
екте четвертого кварта
ла — доме № 30а по 
улице Громова.

На снимке: коллек
тив бригады штукату
ров СУ-13, возглавляе
мый Н. П. Александро
вой.
Фото В. Калимасова.

’* На заметку пропагандисту - ■ —
ПОДУМАЙТЕ НАД ЦИФРАМИ технического

650 поколений
♦ В нашей стране 15 

процентов продукции вы
пускается с государствен
ным Знаком качества, из
них 5 процентов это

крыла тот урон, который 
Народному хозяйству да
ли прогульщики и другие 
нарушители трудовой дис
циплины.

пещерах, 
поколений

70

прогресса.
жило в 

последних
узнали пись-

товары первой необходи
мости.

♦ За прошедшую пя
тилетку рационализаторы 
страны дали экономию 
около 25 миллиардов. Эта 
сумма только-только по-

ф Со времени проис
хождения человека на пла
нете сменилось 800 поко
лений. Вот несколько 
цифр, наглядно показы
вающих развитие научно-

менность, 6 поколений — 
книгопечатание, 4 послед
них поколения научились 
точно измерять время, 
2 поколения назад люди 
не знали электродвигате
ля. Сегодня в мире око
ло 10 миллионов человек 
занимаются научной дея
тельностью.

№ 5 и 6.
Наиболее сильно про

водимая реконструкция 
отразилась на цехе № 6. 
План по товарной продук
ции выполнен этим кол
лективом на 97,6 процен
та, что ниже уровня вось
ми месяцев 1980 года.

За восемь месяцев мы 
не сумели выдать строите
лям плановое количество 
изделий, в том числе поч
ти 20 тысяч квадратных 
метров недодано на мон
таж изделий 141 серии.

По-прежнему «боль
ным» вопросом на заво
де остается комплектация 
изделий на монтаж.

Мы не можем серьезно 
говорить о резком улуч
шении комплектной по
ставки изделий на монтаж, 
если к этому не повернут
ся лицом главные потре
бители продукции — 
строители нашего комби
ната. В последнее время 
много говорится о строи
тельном потоке, но его 
практически нет. То идут

дукции. Из семнадцати ме
роприятий выполнено че
тырнадцать.

В июле комиссия об
ластного комитета партии 
провела проверку состоя
ния разработки комплекс
ных целевых программ на 
заводе на предстоящую 
пятилетку. Из тридцати 
шести крупных мероприя
тий, запланированных к 
внедрению в 1981 году, 
за восемь месяцев уже 
полностью выполнено два
дцать пять, пять находят
ся в стадии выполнения. 
Внедрение этих мероприя
тий позволит в текущем 
году сэкономить 465 тонн 
черных металлов, 600 
тонн цемента, за счет ус
ловного высвобождения 
рабочих сократить трудо
затраты на 1400 челове
ко-дней.

В соответствии с поста
новлением коллегий Мин- 
тяжстроя СССР и Глав- 
средуралстроя на заводе 
объявлен конкурс на луч
шее предложение по эко
номии сырья, материалов 
и топливно-энергетических 
ресурсов. В рамках этого 
конкурса за 8 месяцев от 
трудящихся завода уже 
поступило 75 предложе-

нистического труда более 
180 человек, в пяти шко
лах экономического обра
зования 120 человек, на 
шести факультетах народ
ного университета, в раз
личных клубах по инте
ресам — 910 человек.

Для проведения массо
во-политической работы в 
коллективах цехов пар1 
тайным бюро завода ут
вержден состав политин
форматоров в количестве 
62 человек. В их число 
вошли кадровые рабочие 
завода, ИТР, служащие — 
в основном имеющие выс
шее и среднее специаль
ное образование.

Согласно перспектив
ному плану на заводе ор
ганизована учеба политин
форматоров по направле
ниям: междуна родная 
жизнь, внутриполитиче
ская жизнь страны. К чте
нию лекций на семинарах 
привлекались подготов
ленные лекторы районно
го общества «Знание».

При клубе завода ра
ботало шесть факультетов 
народного университета. 
За отчетный период в це
хах, в наших общежитиях 
прочитано 152 лекции с 
охватом свыше четырех 
тысяч слушателей.

Проведено пять обще
заводских партийных со
браний. Со стороны пар
тийного бюро усилен 
контроль за выполнением 
решений.

В течение сентября во 
всех одиннадцати цехо
вых партийных организа
циях прошли отчетно-вы
борные собрания. В целом 
отчетно-выборная кампа
ния прошла успешно, на 
хорошем организационном 
и политическом уровне. 
На собраниях поднима
лись самые разнообраз
ные вопросы, связанные с 
жизнью и бытом нашего 
завода, выступления ком
мунистов отличались са
мокритичностью, красной , 
нитью в них проходила 
озабоченность за дела сво
их коллективов.

Новый состав партийно
го бюро должен внима
тельно рассматривать пер-
спективные и 
планы работы 
быть постоянно

текущие 
завкома, 
в курсе

ний, из 
дрено.

них 61 вне-
18 предложений

направлено на экономию 
черных металлов, 7 пред-
ложений 
цемента.

на экономию

В 1980-81 учебном го
ду у нас обучалось в 
семи школах и семинарах 
159 коммунистов, в вось
ми школах комсомольской 
политсети 180 комсомоль
цев и молодых заводчан, 
в восьми школах комму-

всех задач, которые он 
решает, активно влиять на 
его работу.

Существенное внимание 
в отчетном периоде пар
тийное бюро уделяло ра
боте комсомольской орга
низации, нашему боевому 
помощнику и резерву. В 
целом ее работа характе
ризуется положительно. 
Наша комсомолия по ито
гам соревнования в честь 
XXVI съезда КПСС заня
ла 1 место среди комсо-
мольских организаций
ДСК и признана одной из 
лучших по району.

С. СПАССКАЯ.
После доклада Е. А. Барсукова в прениях выступили 

коммунисты. Отчетно-выборное собрание заводских 
коммунистов приняло соответствующее постановление 
и утвердило состав партийного бюро на следующий 
отчетный период.

Секретарем партбюро завода вновь избран Е. А. 
БАРСУКОВ.
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* Завод КПД —ударная городская комсомольская стройка

БУ 4 У Т ДОМА
ТРЕТЬЕЕО ПОКОЛЕНИЯ

1. Флаг над бытовым
Если вам, читатель, 

приходилось хоть немно
го знакомиться с элек
тронно - вычислительной 
техникой, то вы знаете, 
что на службу промыш
ленности пришли ЭВМ 
третьего поколения. Эти 
последние, самые совре
менные машины, неимо
верно сложны. Автору 
этих строк приходилось 
знакомиться с монтажом, 
работой этих машин и ви
деть, какйе трудные за
дачи современного про
изводства решают они.

Без каких-либо натя
жек ЭВМ третьего поко
ления можно сравнить с 
сегодняшним днем жи
лищного строительства. 
Нынче в жилищной строи
тельной индустрии ши
роко осваиваются дома 
третьего поколения: бла- 
гоу скроенные, комфорта
бельные, улучшенной пла
нировки. Такими домами 
для миллионного Сверд
ловска является жилье, 
возводимое из блок-сек
ций серий 141-СВ.

Свердловские домо
строители и не предпола
гали, как трудна окажет
ся 141-я серия, но ос
воение ее, начавшееся в 
начале года, ширится. На 
Уралмаше и Юго-Западе 
города уже стоят дома, 
которые радуют новосе
лов. Десятки домов мон
тируются коллективом 
домостроительного комби
ната и будут сдаваться 
свердловчанам в конце 
нынешнего года.

На очереди — серия 
137-С, это, так сказать, 
ленинградская серия в 
свердловском варианте. 
Дома этой серии в 12 и 
16 этажей в нашем горо
де появятся в нынешней 
пятилетке.

Их пока нет, но есть 
строительство нового за
вода крупнопанельного 
домостроения (КПД).

Сегодня, когда вы чи
таете эти строки, на 
строительстве нового за
вода, в сравнении с пре
дыдущей публикацией в 
нашей газете («Сверд

ловский строитель» от 26 
июня 1981 года, статья 
«Взятие высоты, или О 
том, как крайне медлен
но строится завод КПД») 
произошли перемены.

Несколько строк из 
прошлого материала. Ди
ректор строящегося заво
да В. Г. Рожнов так оп
ределил тогда главные 
задачи на объекте: к пер
вому сентября во что бы 
то ни стало пустить теп
ло в корпуса по постоян
ной схеме, энергоснабже
нием Обеспечить три жиз
ненно необходимых объ
екта: главный корпус, ад
министративно - бытовой 
и стОловую. По мысли за
казчика, пуск тепла и 

. энергоснабжения позво
лили бы расширить фронт 
работ под отделку и мон
таж.

Что же сегодня проис
ходит на объекте? Как и 
раньше, на строительстве 
завода трудятся три кол
лектива треста «Сверд- 
ловскхимстрой». Это 
СУ-5, СУ-12 и «ВИЗ-
строй».

Возьмем, к примеру, 
СУ-12. Это строительное 
управление здесь пред
ставляет только одна 
бригада каменщиков во 
главе с заслуженным 
строителем республики 
Григорием Петровичем 
Каратченей. Под его опыт
ным руководством (брига
дир на стройках более 30 
лет) каменщики трудятся 
на пристрое администра
тивно - бытового корпуса, 
ведут кладку столовой и 
актового зала. В брига
де — молодежь. Это Ве
нера Тужилова, Роман 
Гайбышев, Сергей Соха- 
рев. Мастер на объекте 
Владимир Михайлович 
Васнин говорит:

— В октябре мы долж
ны закончить кладку, так 
как бригаду переводим на 
другой объект. Работать 
могли бы значительно бы
стрее, но нас постоянно 
сдерживает нехватка то 
раствора, то кирпича. 
Объяснения одни и те 

городком 
же: нет нужной марки це
мента, нет бензина для 
машин. Вот так и тру
димся...

Эти же объяснения (по 
нехватке бетона) даются 
и временно исполняюще
му обязанности начальни
ка участка из управления 
«ВИЗстрой» Сергею 
Юрьевичу Чурочкину. В 
подчинении молодого спе
циалиста пять бригад, это 
около пятидесяти чело
век: бетонщики Ю. Ф. Те- 
тюшева, арматурщики 
Ю. Ф. Ясюковича, комп
лексная бригада плотни
ков-бетонщиков И. А. 
Бастрикова и еще две 
бригады с МЖК: Три
фонова — заняты на под
готовке фундаментов ма
териального склада, Ка
закова — трудятся в бе
тоносмесительном цехе.

Бетон бригадам1 только 
подавай — идут работы 
в главном корпусе, ар
мирование и бетонирова
ние щелевых пропароч
ных камер. И здесь тем
пы могли быть еще вы
ше, если бы не задержка 
с бетоном.

Хорошо, что на строи
тельстве обустроен и 
оформлен бытовой горо
док, организовано социа
листическое соревнова
ние всех бригад, мастеров 
и прорабов, работающих 
на объекте. Кстати, в по
следнем месяце красный 
флаг, веющий над быто
вым городком, поднят в 
честь победителя — бой
цов отряда С. Н. Казако
ва с МЖК, отличивших
ся в бетонировании пере
крытий, установке стек
лоблоков в бетоносмеси
тельном цехе. Бойцы от
ряда оставили позади и 
строителей из СУ-5, кото
рые неплохо работают на 
складе заполнителей, и 
одну из сильных бригад 
«ВИЗстроя», которую 
возглавляет Ю. Ф. Тетю- 
шев. Кстати, она одна 
из 12 лучших бригад 
Главсредуралстроя и 
сейчас ведет опалубку 
щелевых камер в главном 
корпусе.

И заканчивая рассказ 
о строителях, возводя
щих этот важный для 
Свердловска объект, об
ращаю внимание на одно 
обстоятельство. Не на 
словах это городская 
ударная комсомоль
ская стройка. Объект воз
водят молодые 'люди 
третьего поколения Со
ветской власти. Под сво
дами главного корпу
са можно встретить уча
щихся технического учи
лища — пришли с масте
ром на производствен
ную экскурсию. Да взять 
тех же начальников уча
стков В. М. Васнина, 
С. Ю. Чурочкина. Только 
занимаемые должности 

заставляют писать их фа
милии с именами и отче
ствами. Владимир Вас
нин и Сергей Чурочкин 
только в этом году вме
сте закончили Свердлов
ский строительный техни
кум, и руководство треста 
«Свердловскхимст р о й» 
доверило им такие важ
ные и ответственные по
сты. Молоды также ма
стер на щелевых каме
рах Владислав Ронжин и 
мастер на открытом скла
де Виктор Помазкин. 
Кстати, Сергей Чурочкин 
и Виктор Помазкин—сту
денты - заочники строи
тельного факультета наше
го УПИ. Невольно испы
тываешь гордость за этих 

молодых мастеров: они 
по-настоящему увлечены 
своим делом, добросовест
ны. И веришь, это непло
хие будущие специали
сты - руководители, ведь 
они, как и завод КПД, на
чинают биографию с са
мого трудного в строи
тельстве, с «нулевого» 
цикла.

В. ЛИПАТНИКОВ.
НА СНИМКЕ: и. о. 

начальника участка С. Ю. 
Чурочкин и бригадир 
Ю. Ф. Тетюшев уточня
ют чертежи в распароч- 
ных камерах главного 

корпуса; панорама глав
ного корпуса со стороны 
открытого склада.

Фото В. Калимасова.

— Включал-то не я.
Рисунок И. Истомина.

* Пресс-центр ВДНХ сообщает

Экспонаты
НА ГИДРАВЛИЧЕ

СКОМ ПРИВОДЕ
Выполнение больших 

задач, стоящих перед 
строителями в одиннадца
той пятилетке, во многом 
зависит от того, насколь
ко стройки будут обеспе
чены новейшей техникой. 
Современные образцы 
строительных и дорожных 
машин широко представ
лены на открытых пло
щадках объединенных па
вильонов «СТРОИТЕЛЬ
СТВО».

Перевод строительной 
техники на гидравличе
ский привод, или гидро
фикация, — это одно из 
крупнейших мероприятий, 
которое позволило под
нять на новую ступень 
технический уровень мно
гих строительных машин: 
экскаваторов, кранов, 
бульдозеров, скреперов, 
автогрейдеров и погруз
чиков.

"НОВИНКИ
Благодаря переводу на 

гидравлический привод 
удалось повысить емкость 
всех одноковшовых экс
каваторов на 25—60 про
центов, значительно уве
личить техническую про
изводительность этих ма
шин. При этом масса гид- 
рофицированных экскава
торов была снижена в 
среднем на 35—40 про
центов.

Из новых машин, пред
ставленных на ВДНХ 
СССР, можно назвать, на
пример, автомобильные 
гидравлические краны 
грузоподъемностью 16 
тонн, в том числе с теле
скопической стрелой и на 
специальном шасси авто
мобильного типа грузо
подъемностью 25, 40 и 
63 тонны.

ПИСТОЛЕТ- 
ЧИСТИЛЬЩИК

Чистота всех деталей и 
узлов автомобиля — за
лог его бесперебойной и

надежной работы. Это 
хорошо известно всем ав
томобилистам. Легко и 
быстро навести порядок 
в машине позволит пнев
матический пистолет, 
сконструированный спе
циалистами ЦПКТЕ «Ав- 
тоспецоборудование». Он 
очистит детали и узлы 
автомобиля от пыли и 
легких загрязнений.

Принцип действия 
пневматического чистиль
щика несложен: он рабо
тает от сжатого воздуха. 
Если нужно, пистолет так
же может быть использо
ван для уборки рабочих 
мест, в автомастерских и 
гаражах.

№ 10 «ПРЕСС-ИН
ФОРМАЦИИ» ВДНХ.

* По следам 
наших 
выступлений

«ПОЧИН
СРЫВАЕТСЯ»
Под таким заголовком 

газета .опубликовала 14 ав
густа выступление брига
дира А. Н. Венерцева. Ре
дакция получила ответ на
чальника СУ-29 В. А. Го
ловина.

«Во втором квартале уп
равление выполняло боль
шой объем работ по на
ружным коммуникациям и 
благоустройству на пуско
вых объектах. Мы вынуж
дены были остановить мон
таж и перевести монтажни
ков на работы по благо
устройству. Техника из 
бригады А. Н. Венерцева 
была забрана на пусковые 
объекты, так как четыре 
экскаватора стояли в ре
монте. Сейчас идет набор 
трубоукладчиков, техника 
за бригадой А. Н. Венер
цева закреплена постоян
но».
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1* Культурная жизнь
В минувшее воскресенье 

Дворец культуры имени 
А. М. Горького открыл 
свой очередной сезон еже
месячных праздников «Наш 
веселый выходной».

Организаторы праздника 
Л. С. Душечкина, Е. В. 
Цунаева и Н. В. Липина по
старались построить про
грамму так, чтобы доволь
ными остались люди самых 
разных склонностей и воз
растов.

Гости Дворца встрети
лись с человеком редкой 
профессии — спортивным 
обозревателем С. И. Рад- 
зевским.

Главное, в чем хотел 
убедить Станислав Иоси
фович своих слушателей, 
большинство из которых— 
родители, это в том, как 
важно, чтобы дети росли 
закаленными и ловкими.

Артисты Горьковской фи
лармонии дали небольшой 
концерт. Были исполнены 
популярные эстрадные пес
ни, инструментальная му
зыка для гитары. Лучше 
всего зрители, а особенно 
зрительницы, приняли чте
ние стихов, посвященных 
вечной теме любви.

Было чем заняться на 
семейном празднике и де-

НА ВСЕ ВКУСЫ

тям. Кроме конкурса ри
сунков, ребятишкам был 
показан кукольный спек
такль про незадачливую 
пастушку Аленку, несмыш
леного гусенка Дорофея 
и про известную любитель
ницу гусятины хитроумную 
Лису. Спектакль подготови
ли студенты театрального 
училища.

Музыкальные игры ма
стерски провела Е. В. Цу
наева. Разошлись детишки 
довольные и — с подарка
ми. За красивый рисунок 
каждый получил смешного 
игрушечного человечка.

И все-таки, несмотря на 
некоторые шероховатости, 
девушки-устроители «весе
лого выходного» справи

лись с программой. Мно
гие из гостей, уходя, от
мечали прежде всего при
ветливую и спокойную об
становку праздника.

О. ОВЧИННИКОВА.
НА СНИМКАХ: сценка из 

кукольного спектакля; в 
зрительном зале.

Фото В. Калимасова.
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НЕОБЫЧНОЕ ДЕЛО
(Продолжение. 

Начало в № 40).

4. ГАЛЛЮЦИНАЦИЯ?
После вечерней грозы 

всегда бывают теплые и 
звездные ночи. Замок 
бледной громадой белел в 
свете луны. От ворот име
ния хорошо было видно 
два тусклых пятна — го
рели две керосиновые 
лампы в коридоре, соеди
няющем общежития жен
ской и мужской половины 
школы.

Где-то около полуночи 
в замке раздались прони
зывающие душу женские 
крики. Из людской прибе
жал сторож с берданкой. 
На крики сбежались уча
щиеся школы!, полуодетые 
повар и хромой дворник 
Лексеич. Перепуганная и- 
бледная девушка — уча
щаяся кричала что есть 
мочи.

— В чем дело? — хри
пел длинный, как жердь, 
повар школы.

Девушка бессвязно объ
яснила, что в другом кон
це коридора висит чело
век.

Все собравшиеся не по-, 
верили, однако скопом 
двинулись за рыжеборо
дым. Сторож поднял фо
нарь, и все застыли в ужа
се: действительно, в углу 
коридора висел человек с 
высунувшимся языком, 
на подоконнике стоял 
огарок потухшей свечи.

Ужас мгновенно охва
тил всех. Молодежь, а за 
нею сторож, дворник и 
повар бросились бежать.

От Соломинской Отра
ды до Семеновки было ки
лометра три. Рыжеборо
дый проверил свою бер
данку, а в Семеновну, как 
он приказал; «Храмой, за 
властью быстрехонька!», 
послал дворника.

Присутствие в замке ви
сельника взбудоражило 
тем не менее всех его 
обитателей. Все начали 
обсуждать, что бы все это 
значило, и в конечном 

итоге у всех, кроме поче
му-то повара, взвинтило 
нервы. Только к утру при
был в Отраду хромой 
дворник с милиционером. 
Все с надеждой смотрели 
на семеновского милицио
нера, словно он мог объяс
нить им происходящее. 
Каково же было всеобщее 
удивление, когда люди 
вернулись в коридор! Ви
сельника не было, он за- 
тадочно исчез.

Обсуждениям и толкам 
не быПо конца.

— Массовая галлюци
нация, — научно и глубо
комысленно заявил ми
лиционер, поправил на се
бе гимнастерку и отбыл 
обратно в Семеновку.

— Был висельник или 
не было? — вновь пере
спрашивали себя и друг 
друга люди, все ходили 
какие-то странные, оце
пенелые. И так продол
жалось несколько дней. 
По вечерам молодежь ста
ла реже собираться; а ес
ли уж и шли куда, то обя
зательно группами. Ког
да же была необходимость 
выйти вечером, то предуп
реждали сторожа.

И тут произошла еще 
одна нелепая история. В 
графском саду повесилась 
девушка, оставив письмо, 
подруге, в котором были 
такие строки: «Прошу ни
кого не винить, и пусть он 
любит теперь спокойно 
Зойку-маленькую». Как 
выяснилось в дальнейшем, 
история неразделенной 
любви этой девушки ни
чего не имела общего с 
нашим делом. Подобные 
вещи, хоть и редко, но в 
жизни случаются. Только 
теперь в графском саду 
не гуляли пары, и луна 
светила напрасно.

Больше пока ничего не 
происходило в нашей Со
ломинской Отраде, только 
после этого из сельскохо
зяйственной школы двух 
молодых девушек родите
ли забрали домой. От гре
ха подальше, а в деревне 
и руки недоучившейся аг-

рономши найдут примене
ние.

Дня через два все узна
ли, что висельника нашли 
в густом еловом бору, за 
рекой. Однако не успели 
утихнуть в Отраде эти 
страсти, как опять но
вость.
5. ЧЕЛОВЕК В БАШНЕ

Однажды ребята шли с 
Оки. Нет слов, хороши ве
черние купанья в теплой 
воде, а потом печеная 
картошка в искрившемся 
дымном костре! Особо до
гадливые наберут в каком- 
нибудь орешнике сырых 
орехов. В конце июля, 
когда овес еще не поспел, 
орехи сырые, вот и заси
дятся у костра ребята, 
щелкая «калеными».

Поднимаются ребята 
после купания к Отраде 
и видят: в башне замка, у 
полукруглого окна, стоит 
человек. Его хорошо было 
видно в свете луны. Стоит 
и смотрит безмолвно в 
сторону реки:

То ли из озорства, то ли 
со страха, Гришка, отча
янный парень, сговорил:

— Набирай камней!
Стали бросать в башню 

камнш Сразу же разбили 
два стекла. А человек сто
ит и не шелохнется. По
стоял человек, посмотрел, 
повернулся и медленно, 
медленно ушел в глубь 
башни. Вспомнили тут 
ребята о графском деде
лунатике и разбежались.

А Гришка — к сторо
жу. Рыжебородый только 
сплюнул и вымолвил:

— Делать вам нечава, 
едреть-тя коленом, стекла- 
то дорогие, чай!

Однако утром, гремя 
связкой ключей, слазил 
сторож по винтовой лест
нице в башенку. Камни 
нашел, стекла битые, а 
а следов — никаких.

6. ПО ЗАМКУ ИДЕТ 
ПРОЦЕССИЯ

Настроение жителей Со
ломинской Отрады было 
тревожным все дни. Шли 
разговоры, что по ночам 
кто-то ходит по залам и 
комнатам замка, многие 
утверждали, что в подва
ле замка раздаются шоро
хи и шаги. Все это нер
вировало и тревожило лю
дей, а сторож школы, до 
того дошел, что плюнул 
на все и сидел только у 

входа, да чаще стал по ве
черам прикладываться к 
бутылке. Может быть, по
этому, чтобы успокоить 
людей, директор школы 
Леонид Васильевич зака
зал в Обуховск, чтобы в 
Отраду привезли кинема
тограф.

— Шибка интересное 
кино привезли, — сооб
щил накануне ребятам 
Гришка, который при каж
дом приезде киномехани
ков из любви к искусству 
всегда крутил ручную ди
намку.

Кино, действительно, 
оказалось «шибка инте
ресное». В нем было мно
го смешного, и люди в нем 
бегали, как в картинах 
Чарли Чаплина.

После кино, а состоя
лось оно в одном из за
лов замка, все повалили к 
выходу. И тут случилось 
такое, что и в кино не 
часто увидишь.

Навстречу людям мед
ленно двигалась... похо
ронная процессия. С горя
щими и мигающими свё- 
чами четверо несли гроб, 
Двое в молчании шли сза
ди, а впереди шел тол
стый, невысокий служи
тель церкви. Он помахи
вал кадилом, в коридоре 
стоял, запах ладана. Про
цессия медленно надвига
лась на людей из глубины 
коридора, а служитель не
громко тянул тенором:

— Со сВя-а-ты-ы-ми-и 
у-па-ко-ой...

Началась паника. Кто 
стоял сзади, тянулся впе
ред, а передние рвались 
обратно в зал. Визг. Крик. 
Двое упали в обморок. Об
щее смятение охватило 
людей.

А процессия, между 
тем, спокойно свернула в 
одну из комнат. А когда, 
опомнившись, ринулись с 
фонарем по замку, то ни 
в одной из комнат никого 
не оказалось. Процессия 
так же быстро исчезла, 
как неожиданно и появи
лась. Остался только за
пах ладана. В эту ночь в 
замке никто не спал.

Утром к директору шко
лы прибегает сторож. Та
кой бледный, что рыжая 
борода его казалась еще 
ярче и пылала, как огонь:

— У склепа решетка 
выломана!

— Как выломана? — 

только и спросил Леонид 
Васильевич.

Директор заказал лоша
дей и через полчаса уже 
выехал в Обуховск. Все 
дело принимало серьезный 
оборот.

7. ОБУХОВСК — 
ШУМНЫЙ ГОРОДОК
В конце двадцатого го

да, как вы уже знаете, 
я работал в Обуховске. 
Занимался я обычным в 
то время делом —•' спеку
лянтами, коммерсантами и 
дельцами всех мастей, 
торгующими на Обухов
ском рынке всем — от 
чулок и бюстгалтеров до 
дорогостоящих тогда хле
ба и соли.

Работало нас в ВЧК не
много, и дел было невпро
ворот. Около двух меся
цев я разбирался с делом 
крупного спекулянта Гри
гория Ахломенцева. «Ак
тер», так звали Григория, 
со своими подручными по
стоянно торговал золоты
ми и серебряными веща
ми, крадеными фамиль
ными драгоценностями.

Я вместе с помощника
ми постоянно пропадал на 
рынке, и мы следили за 
«Актером» и его первым 
подручным, уголовником 
Васей Нечваленко. Мы 
уже нащупали связи «Ак
тера» с богатыми кулака
ми, когда меня неожидан
но вызвал к себе «Ста
рик», как мы называли 
в своем кругу нашего на
чальника Матвея Буркова.

— Сергей, — обратил
ся ко мне «Старик», — 
вот посидите, поговорите 
с товарищем из Соломин
ской Отрады.

И он показал на Леони
да Васильевича, директо
ра Отрадненской школы.

— Мне кажется,—доба
вил, помедлив, Бурков,— 
есть тут какая-то связь с 
вашим любимым «Акте
ром», да и заодно про
верьте все эти тени и духи 
графских потомков.

Целый день я провел с 
Леонидом Васильевичем, 
а к вечеру вместе с груп
пой мы выехали в Отраду. 
Прибыли туда вечером. 
Неспеша осмотрели весь 
замок. Радостный за нами 
ходил с берданкой Игна- 
тыч, звеня громадной 
связкой ключей На поясе. 
Что было интересно, так 

это то, что ключей было 
много, от полуметровых 
до самых маленьких. Вы
глядел Игнатыч сказочно, 
высокий, с бородой, ходил 
он за нами повеселевший, 
побрякивая ключами. Ос
мотрели мы и башню. На
до сразу заметить, что в 
замке было немало по- 
настоящему уникальных и 
дорогих вещей: старинные 
картины, подлинники, ва
зы! с позолотой, литье, 
редкие и оригинальные 
статуэтки.

Особенно заинтересовал 
нас родовой склеп. Осмот
рели мы выломанную ре
шетку, с трудом наш клю
чник открыл замок склепа. 
Он скрипел даже тогда, 
когда в скважину налили 
керосина.

Открываем дверь. Тем
нота. Повеяло холодом и 
могильным запахом. В 
склепе было пять камен
ных саркофагов.

С помощью Игнатыча и 
Гришки пустили мы слу
шок, что в склепе, в сар
кофаге графа, хранятся зо
лотая шпага и другие дра
гоценности вместе с брен
ными останками графа-лу
натика. Склеп и подвал 
замка закрыли, опечата
ли, выломанную решетку 
слегка Заделали. Ловушка 
была готова, мы стали 
ждать.

Так моя группа провела 
несколько дней и ночей и 
однажды...

Вадим ВЯТКИН.
(Продолжение. Оконча

ние в следующем номере).

К сведению 

читателей
Дорогие товарищи! 

Подписка на газету 
«Свердловский строи
тель» заканчивается. 
Последний день, когда 
вы ее можете офор
мить,—30 октября. По 
вопросам подписки об
ращайтесь к общест
венным распространи
телям печати в своих 
подразделениях. •

Выписывайте, читай
те газету «Свердлов
ский строитель»!
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